

COMMUNIQUE DE PRESSE DU GOUVERNEMENT DE LA NOUVELLE-CALEDONIE

Le gouvernement de la Nouvelle-Calédonie s'est réuni dans ses locaux de l'avenue Foch le vendredi 27 septembre 2002

A l'issue de cette réunion, le gouvernement a adopté un projet de délibération du Congrès, une délibération du gouvernement et soixante-trois arrêtés.

*
* * *

Les travaux du gouvernement ont principalement porté sur les thèmes suivants :

- Evacuations sanitaires : le gouvernement a autorisé à titre provisoire, dans l'attente des résultats d'un appel d'offres, la société Régional Pacific Airlines à effectuer les évacuations sanitaires en utilisant prioritairement le TWIN-OTTER DCH6 d'Aviazur.
- Siège du gouvernement : le gouvernement a décidé de fixer son siège au 8, route des artifices. Port-Moselle à Nouméa.
- Mesures individuelles : le gouvernement a nommé Mr Romain MARCET au poste de directeur de la jeunesse et des sports de la Nouvelle-Calédonie.

Le gouvernement a également procédé à la désignation des membres du conseil d'administration de la CAFAT et du conseil d'administration de l'Agence pour l'Emploi sur proposition des collectivités publiques concernées et des organisations professionnelles et syndicales.

- Communications : Mr PONGA a présenté au gouvernement une communication relative au forum P.T.O.M (Pays et Territoires d'Outre-Mer) / Union Européenne qui s'est tenu à BONAIRE (Antilles Néerlandaises) du 16 au 20 septembre.

La délégation de la Nouvelle-Calédonie conduite par Mr PONGA a participé à ce forum, qui a été précédé d'une conférence ministérielle regroupant les représentants de 15 P.T.O.M britanniques, danois, français et néerlandais.

Ces P.T.O.M, dont la Nouvelle-Calédonie, ont adopté une déclaration commune relative à la nouvelle décision d'association qui régit leurs relations avec l'Union Européenne pour la période 2001-2011 et ont décidé la constitution d'une association les regroupant. Il

s'agit de disposer d'un cadre permettant d'échanger des idées et des informations, discuter des préoccupations communes des P.T.O.M et développer les relations de ces derniers avec les institutions de l'Union Européenne mais aussi avec le groupe des pays A.C.P (Afrique, Caraïbes, Pacifique).

La présence du Commissaire européen chargé du développement et de l'aide humanitaire, Mr Poul NIELSEN, au forum U.E / PTOM a permis à ces derniers de faire connaître leur point de vue sur le bilan, et les perspectives de l'association avec l'Union Européenne.

La Nouvelle-Calédonie a pu indiquer à cette occasion, qu'elle considère l'Europe comme une chance et un atout supplémentaire pour son développement économique, social et culturel, et donc pour sa stabilité politique.

C'est dans cet esprit que nous avons confirmé notre intérêt pour l'introduction de l'Euro en Nouvelle-Calédonie.

Il a également été indiqué que l'ambition et le souhait de la Nouvelle-Calédonie sont d'être, avec sa personnalité et son identité propres, le trait d'union entre le Pacifique Sud et l'Europe.

Le gouvernement a également entendu une communication de Mr LAZARE sur le déroulement du Grand Pavois de la Rochelle 2002 dont la Nouvelle-Calédonie était l'invité d'honneur.

Ce statut d'invité d'honneur a permis à la Nouvelle-Calédonie de tirer parti de la très forte médiatisation de cette manifestation qui a été couverte par 300 journalistes de la presse nationale et internationale qui lui ont assuré de nombreuses heures de télévision et plus de 500 articles de presse écrite.

L'importante présence calédonienne et la qualité de l'espace dédié à la Nouvelle-Calédonie qui a fait l'unanimité parmi les visiteurs, ainsi que l'ambiance de fête, ont permis de donner aux dizaines de milliers de visiteurs l'image d'une Nouvelle-Calédonie dynamique, festive et accueillante.